## PRESIDENTE LAGOS: "EN LA UNIDAD ESTÁ LA CAPACIDAD DE DAR PROGRESO A CHILE"

El Mandatario firmó esta tarde, en la I región, el proyecto de ley que crea las comunas de Alto Hospicio, Cholchol y Alto Bío Bío, además de reactivar la creación de Hualpén, en Talcahuano.

En la ocasión, destacó que gracias a la cohesión de la Concertación, en los últimos 13 años se han introducido cambios fundamentales en Chile. "Hemos aprendido que, a partir de la coalición que tenemos, podemos dar la conducción indispensable al país", acotó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó esta tarde en Alto Hospicio, I región, que la unidad demostrada por la Concertación desde 1990 ha permitido impulsar cambios profundos en el país. "En la unidad está la capacidad de introducir y dar progreso a Chile. Lo que hemos hecho en estos trece años ha sido dar progreso a Chile, ha sido introducir un cambio fundamental en este país", afirmó.

En esta localidad, vecina a Iquique, el Jefe de Estado firmó el proyecto de ley que permitirá crear, junto con Alto Hospicio, las nuevas comunas de Cholchol, en la IX región, y Alto Bío Bío, en la VIII, además de reimpulsar el establecimiento de Hualpén, en Talcahuano. Sobre este caso, recordó que en 1994 ingresó al Parlamento un proyecto de ley que proponía fundar esta comuna, pero que el trámite legislativo fue postergado debido a la proximidad de las elecciones municipales de 1996.

El Mandatario calificó este esfuerzo como el resultado del trabajo "de un país que entiende que tiene que tener elementos de unidad fundamental en una propuesta común. Y eso es lo que estamos haciendo", afirmó tras la firma de esta iniciativa legal que deberá ser discutida próximamente en el Parlamento.

Asimismo, aseguró que en el pasado la sociedad chilena sufrió las consecuencias del distanciamiento político. "Es cierto, en algún momento del pasado nos separamos y, porque nos separamos, conocimos el drama de 1973", afirmó. En este sentido, reafirmó la necesidad de mantener y privilegiar la cohesión de la Concertación. "Hemos aprendido que, a partir de la coalición que tenemos, podemos dar la conducción indispensable al país. También hemos aprendido que en muchas de estas tareas, Gobierno y oposición tenemos que marchar juntos", enfatizó.

En la ocasión, el Presidente Lagos aludió a la reciente propuesta sobre reparación a familiares de detenidos desaparecidos y víctimas de atropellos a los Derechos Humanos. En tal sentido, recalcó que el país está trabajando hoy en la construcción de una agenda de futuro. "El pasado está allí. El pasado no se borra. Los países tenemos que asumir el pasado, asumir el ayer como lo que es, pero tenemos que ser capaces de tener la mirada puesta en el futuro", expuso.

Recordó que, en visitas anteriores a Alto Hospicio, abordó con los habitantes del sector los desafíos que tenían por delante, sin detenerse a cuestionar el pasado. "Estuve aquí como ministro de Educación, de Obras Públicas y también como candidato" dijo el Mandatario añadiendo que "cuando llegué conversé con ustedes lo que íbamos a hacer de Alto Hospicio. Discutimos de futuro. No sacaba nada con discutir con ustedes sobre cómo llegaron a Iquique, por qué llegaron en busca de empleo, por qué pensaron que en Alto Hospicio podían tener un sitio, una vivienda que construir. Ustedes llegaron

pensando en el futuro a partir de un pasado que les era difícil".

Al respecto, resaltó los avances que en estos tres años se han realizado en esta localidad de la región de Tarapacá. "Aquí hemos construido caminos, casas, jardines infantiles, y habrá que ver si se construye un edificio municipal, porque Alto Hospicio será la comuna del siglo 21, el orgullo de Chile" manifestó.

Acompañado por el ministro de Obras Públicas, Javier Etcheberry, el Secretario General de Gobierno, Francisco Vidal y la subsecretaria de Desarrollo Regional, Adriana Delpiano, además de parlamentarios y autoridades regionales, el Presidente Lagos inició la visita de trabajo a Iquique con un recorrido por las obras del segundo acceso a la ciudad, cuya inversión sobrepasó los nueve mil millones de pesos.

Esta vía permitirá solucionar los problemas de congestión vehicular, reducir a la mitad el tiempo de viaje entre Alto Hospicio e Iquique y disminuir los accidentes, facilitando además el transporte de carga gracias a la construcción de un camino de doble calzada. De esta forma, se completa una de las obras priorizadas por la región con miras al Bicentenario, mejorando la calidad de vida de las cerca de 50 mil personas que viven en el sector.